

Lunes 22 de Septiembre 2025

DELEGACIONES CMIC

Empresarios y sociedad civil reconocen a Toño Astiazarán

(2025-09-21, Redacción, El Imparcial SON (sitio),)

Tras la presentación del primer informe de trabajo de su segunda administración, el presidente municipal de Hermosillo, Antonio "Toño" Astiazarán Gutiérrez, recibió el respaldo de líderes empresariales, representantes de la sociedad civil y dirigentes sindicales, quienes coincidieron en destacar los avances logrados en infraestructura, seguridad, competitividad y finanzas públicas. Adrián Camou Loera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Sonora, reconoció que el trabajo en seguridad ha fortalecido la llegada de inversión.

[Marquesina \(Sitio\)](#).

Extitulares de CMIC construyen red de privilegios

(2025-09-22, Jesús Padilla, Reporte Índigo (sitio),)

Expresidentes de la Cámara Mexicana de la Industria y Construcción de Nuevo León han construido una red de privilegios para acaparar contratos millonarios de obra pública estatal, pulverizando la aspiración de pequeñas constructoras de nuevoleonenses que no tienen la misma suerte. Se trata de José Francisco Guajardo Valdez, Roberto Macías Quintanilla y el actual Rodrigo Garza Tijerina, quienes han recibido millones de pesos por parte de quien presidió la **CMIC** del 2016 al 2019, José Francisco Gutiérrez Cantú, hoy director de Fideicomiso de Proyectos Estratégicos (FIDEPROES).

74% cayó el gasto en carreteras federales en Jalisco con la 4T

(2025-09-22, Stefanny Soriano, JAL Mural, . 1, 10)

El presupuesto para conservar modernizar carreteras, caminos rurales y alimentadores que se ubican en Jalisco, pero que están a cargo de la Federación, se desplomó con los Gobiernos de la autodenominada Cuarta Transformación (4T). Del 2019 al 2024, en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, los presupuestos para carreteras caminos federales en Jaliscos maron apenas 5 mil 819 millones de pesos, una caída del 74 por ciento respecto a los 22 mil 94 millones de pesos acumulados del 2013 al 2018, en la Administración de Enrique Peña Nieto, de acuerdo con cifras oficiales constantes recopiladas por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Consejero de CMIC: Presupuesto federal a Coahuila es insuficiente y con recortes injustos

(2025-09-22, Criselda Farías, El Tiempo Monclova COAH (sitio),)

Eugenio Williamson, consejero de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, denunció que Coahuila ha sido uno de los estados más afectados por los recortes presupuestales en los últimos años, principalmente en el rubro de obra pública. Aseguró que la distribución de recursos por parte del Gobierno Federal ha sido injusta, afectando directamente el desarrollo de infraestructura en la entidad. Williamson expresó que con el actual gobierno federal, encabezado por la llamada Cuarta Transformación, Coahuila ha sido marginado en

cuanto a asignación presupuestal, pese a su importante contribución al Producto Interno Bruto nacional.

[Construcción de privilegios](#)

(2025-09-22, Jesús Padilla, Reporte Índigo, . 20 21)

Una red de compadrazgos se ha tejido alrededor de quienes presidieron la Cámara Mexicana de la Industria y Construcción de Nuevo León, lo que les ha permitido acceder a contratos públicos casi de manera exclusiva. Ex presidentes de la Cámara Mexicana de la Industria y Construcción de Nuevo León han construido una red de privilegios para acaparar contratos millonarios de obra pública estatal, pulverizando la aspiración de pequeñas constructoras de nuevoleonenses que no tienen la misma suerte. Se trata de José Francisco Guajardo Valdez, Roberto Macías Quintanilla y el actual Rodrigo Garza Tijerina, quienes han recibido millones de pesos por parte de quien presidió la **CMIC** del 2016 al 2019, José Francisco Gutiérrez Cantú, hoy director de Fideicomiso de Proyectos Estratégicos (FIDEPROES).

CONSTRUCCIÓN

[Infonavit fija tope \\$630 mil en casas: ¿quién accede?](#)

(2025-09-22, Redacción, Revutj BC (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) aprobó un precio máximo de 630 mil pesos para viviendas construidas o rehabilitadas. La medida busca que los hogares sean accesibles para trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos, reforzando el compromiso de la institución con la vivienda social. El objetivo principal es garantizar que más trabajadores tengan acceso a una vivienda digna.

[Impulsan obras y apoyos que transforman a SFR](#)

(2025-09-22, Redacción, El Heraldo de León GTO (Sitio),)

El presidente municipal Toño Marún entregó apoyos de repellido y piso firme a beneficiados del programa Mejoramiento de Vivienda de la Dirección de Desarrollo Social y Humano. Además realizó una supervisión de obra de la pavimentación del bulevar Álvaro Obregón, de la calle Enero a la calle Norte. En un recorrido cercano y directo con la ciudadanía, el alcalde visitó a beneficiados del programa, en la colonia Rivera del Río, la señora Gloria del Rocío Rocha Cabrera agradeció al alcalde por el apoyo en los muros de interiores de su hogar. Contando ahora con más protección para su familia.

[Deportaciones encarecen la mano de obra en el sector de la construcción en EU](#)

(2025-09-22, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

Estados Unidos enfrenta una escasez de vivienda estimada en 3.7 millones de unidades. Tras más de una década de construcción insuficiente, los precios de compra y renta se mantienen en niveles récord. Pero el déficit no solo responde a la falta de inversión en nuevos proyectos: el país también carece de trabajadores suficientes para levantarlos. En julio de 2024 había 248,000 vacantes sin cubrir en la construcción y la industria calcula que necesitará 454,000 empleados adicionales en 2025 para atender la demanda. Frente a ese vacío, la fuerza laboral migrante es determinante.

[Mercado bursátil como puente de capital entre México y el mundo](#)

(2025-09-22, Redacción, Revista Veritas (Sitio) ,)

A través de iniciativas como los BIVA Day, se ha facilitado la interacción entre emisoras mexicanas y fondos institucionales globales con presencia en mercados de Norteamérica, Europa, Asia y Latinoamérica. Estos encuentros reúnen a inversionistas especializados en distintos sectores, desde infraestructura, vivienda y transporte, hasta manufactura y energías limpias, con un énfasis creciente en modelos de negocio vinculados a criterios ASG.

Dignificada tasa salarial

(2025-09-22, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

En los diversos sectores de las actividades económicas se distribuyó la población ocupada, concentrándose 63.8 por ciento en los servicios o terciario con 38 millones 772 mil 464 ocupados en comercio, restaurantes y servicios de alojamiento, transportes, comunicaciones, correo y almacenamiento, servicios profesionales, financieros y corporativos, servicios sociales, servicios diversos y otros; en las actividades primarias participan 11.0 por ciento con 6 millones 716 mil 123 ocupados en las actividades de agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca; en el sector secundario se contribuye con 24.5 por ciento al contar 14 millones 901 mil 605 ocupados en las actividades económicas de la industria extractiva de la minería, electricidad, agua y suministro de gas e industria de la construcción; y el 0.7 por ciento restante con 411 mil 965 ocupados en actividades económicas no especificadas.

En Concreto // Vivienda para el Bienestar no es panacea

(2025-09-22, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Si bien algunos empresarios participan en la construcción de vivienda "a la medida" del Programa del Bienestar, no representa para todos una gran oportunidad. De hecho, hay un estancamiento en la producción de vivienda que puede agravar la situación actual del déficit en el país, pero no sólo del importante segmento económico, sino la vivienda para toda la población.

RELEVANTES NACIONALES

La Quinta Transformación // Los contratos estratégicos en puertos, aeropuertos y trenes

(2025-09-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Uno de los grandes objetivos de la agenda estadounidense hacia México es el desmantelamiento de los facilitadores de actividades ilícitas que afectan directamente seguridad nacional y sus negocios. Dentro de ese universo, la lupa del gobierno de Donald Trump se ha colocado sobre un terreno particularmente sensible: las fuerzas armadas mexicanas, en especial la Marina. Desde hace meses, altos niveles han sido señalados como parte de la red que, por acción u omisión, permite que se mantengan abiertas brechas de seguridad en puertos, aduanas, aeropuertos y ferrocarriles.

'El gobierno está fuerte porque tiene apoyo popular'

(2025-09-22, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que su gobierno está fuerte por el respaldo del pueblo. "Si el gobierno está fuerte es porque el pueblo de México es fuerte. Si estamos fuertes, si tenemos apoyo popular, es porque nunca abandonamos al pueblo de México; y tengan por seguro que ese es nuestro mandato, nuestra visión, no se nos olvida de dónde venimos nosotros:

no mentimos, no robamos y nunca vamos a traicionar al pueblo de Yucatán, ni al de México", dijo.

Definiciones // El inicio de todo

(2025-09-22, Manuel López San Martín, El Heraldo de México, . 12)

Quienes en aquella comida promovieron el empoderamiento de las Fuerzas Armadas, terminaron entornados y, con ellos, sus más cercanos colaboradores y familiares, no pocos hoy señalados por nexos criminales. La comida no fue cordial ni amistosa. Empezó llena de lugares comunes para rápidamente desembocar en incomodidad. No tenía ni diez minutos de iniciada, y apenas comenzaban a degustar las entradas, cuando comenzó la ofensiva: "Es muy importante que nos podamos poner de acuerdo", dijo Durazo. "Fundamental que el control de los puertos y aduanas esté en manos de las Fuerzas Armadas", dijo el almirante. "Es un asunto de seguridad nacional", remató el general secretario.

Se apaga también el negocio de la amapola para el cártel de Sinaloa

(2025-09-22, Liliana Estevez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Desde 2012, el cultivo de amapola, base de la heroína, ha disminuido un 94% en México, debido a operaciones de las fuerzas federales y a un cambio hacia las drogas sintéticas. En el sexenio de Peña Nieto, se localizaban 186 hectáreas de amapola al mes; con López Obrador, la cifra bajó a 78 y con Claudia Sheinbaum a 11, según la Sedena. La amapola fue una fuente de ingresos para el cártel de Sinaloa, pero el negocio ha virado hacia las drogas sintéticas.

Detectan 52 mil concesiones que huachicolean agua

(2025-09-22, Alehí Salgado, El Universal, . 1, 6)

La Conagua ha detectado 52 mil concesiones de uso agrícola que están siendo utilizadas de forma irregular para desviar el agua a desarrollos inmobiliarios, campos de golf y balnearios, lo que afecta a los productores agrícolas. Los estados con mayor incidencia son Chihuahua, Guanajuato, Estado de México y Michoacán, donde se han clausurado 256 pozos ilegales. Hasta ahora, se han recuperado 4 mil millones de metros cúbicos de agua mediante procedimientos administrativos, devoluciones voluntarias y del programa gubernamental de tecnificación del riego.

Sube FMI a 1% estimación de crecimiento para México en 2025

(2025-09-22, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó su pronóstico de crecimiento para México este año a 1.0 por ciento desde 0.2 por ciento, y prevé una ligera aceleración del PIB en 2026. En su reporte anual de Consulta del Artículo IV, estimó que el próximo año el PIB avanzará a un ritmo de 1.5 por ciento, aunque advirtió que el efecto de los aranceles y la incertidumbre comercial seguirá sintiéndose.

Los morenistas exigen cuentas a Adán A. López

(2025-09-22, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

A un año de su gestión como coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López enfrenta la presión de legisladores de su bancada para rendir cuentas sobre los 338 millones 297 mil pesos que ha recibido en subvenciones para su grupo parlamentario Durante una reunión

puerta cerrada, el pasado jueves 18 de septiembre, 13 senadores de Morena exigieron a López Hernández transparencia en el manejo de los fondos, señalando desigualdad.

FMI eleva a 1.0% el pronóstico del PIB para México al cierre de este año

(2025-09-22, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó su pronóstico de crecimiento para la economía de México para este año, dejándolo en 1%. Esta nueva proyección contrasta con el 0.2% que previeron en julio, se aleja de la contracción de 0.3% estimada por ellos mismos en abril, y sigue por debajo de la expectativa de crecimiento del 1.7% que tenían en enero.

Hereda PJ petición de 565 mdp para comidas

(2025-09-22, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El nuevo Poder Judicial de la Federación (PJF), cuya bandera es la austeridad, heredó una solicitud de presupuesto para Alimentos y Utensilios de 565 millones de pesos en 2026, lo que significa un aumento de 153.5 millones de pesos (equivalente a 37%) respecto a lo ejercido este año. Dichos recursos incluyen a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Órgano de Administración Judicial (OAJ) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Canadá, Reino Unido, Portugal y Australia reconocen el Estado palestino

(2025-09-22, Agencias, La Jornada, . 1, 24)

Reino Unido, Canadá, Australia y Portugal reconocieron ayer el Estado palestino, una decisión histórica pero de carácter simbólico duramente rechazada por el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, quien amenazó con ampliar sus asentamientos en Cisjordania reocupada. Los habitantes de la asediada franja de Gaza acogieron el reconocimiento como una "victoria moral".

Reino Unido, Australia, Canadá y Portugal reconocen Estado palestino

(2025-09-22, AFP, El Sol de México, . 1, 24)

Reino Unido, Australia, Canadá y Portugal han reconocido el Estado palestino, un movimiento que parece haber sido coordinado por estos cuatro países, en vísperas de una "Conferencia internacional para la solución de los dos estados" que se celebra hoy en la Asamblea General de la ONU en Nueva York. El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, condenó la decisión, afirmando que "no se establecerá un Estado palestino".

Las canchas del mundial

(2025-09-22, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La Ciudad de México invertirá en infraestructura deportiva para incentivar el deporte durante y después de la Copa del Mundo; no obstante, el reto será garantizar que los espacios deportivos sean duraderos en la capital. La realización de cada uno de estos espacios alrededor de 300 mil pesos; sin embargo, Bernal sostiene que retorno para la comunidad casi del triple de la inversión, pero traducido en bienestar.

Alcanzan los ahorros récord de 31% del PIB

(2025-09-22, Charlene Domínguez, Reforma, . 1)

El saldo de los activos administrados por las Afores y los fondos de inversión en el país alcanzó máximos históricos al cierre de la primera mitad del año y, en conjunto, ya representan el 31 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Las dos cifras representan récords y son

significativamente mayores al promedio observado entre 2011 y 2019 de 13 y 7 por ciento del PIB, respectivamente.

Vinculan a operador financiero del CJNG

(2025-09-22, Daniela Wachauf, El Universal, . 5)

Un juez vinculó a proceso a Óscar Antonio Álvarez González, operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), por su probable responsabilidad en los delitos de delincuencia organizada con la finalidad de cometer operaciones con recursos de procedencia ilícita. El 11 de septiembre de este año, Álvarez González fue arrestado en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) procedente de Barcelona, España. En esa ocasión, el gabinete de Seguridad informó que a través de trabajos de investigación realizados por el Centro Nacional de Inteligencia, y en cumplimiento de una orden de aprehensión, integrantes de la Guardia Nacional y del Ejército, en coordinación con elementos de la Secretaría de Marina y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, lo detuvieron en la terminal aérea capitalina.

Vinculan a proceso a presunto operador del CJNG por delincuencia organizada y lavado de dinero

(2025-09-22, Redacción, El Independiente, . 19)

Un juez federal vinculó a proceso a Óscar Antonio "A", supuesto operador del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) por delincuencia organizada y lavado de dinero. El pasado 11 de septiembre, las autoridades federales informaron que Óscar Antonio "A" fue detenido por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional, Secretaría de Marina, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Centro Nacional de Inteligencia y FGR en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México cuando llegaba de Barcelona, España.

Vinculan a proceso a Óscar Antonio Álvarez, principal operador financiero del CJNG

(2025-09-22, César Arellano, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 35)

Óscar Antonio Álvarez, identificado por autoridades federales como el "principal operador financiero" del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), fue vinculado a proceso por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, luego de su detención el pasado 11 de septiembre en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La captura se llevó a cabo en el AICM, al arribar de un vuelo procedente de Barcelona, España, en un operativo conjunto del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y personal de la Marina-Armada de México, coordinados con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y el Centro Nacional de Inteligencia.

Rubicón // Repensar las decisiones

(2025-09-22, Enrique del Val, Eje Central, . 10)

Un primer comentario tiene que ver con cuáles son las aptitudes y experiencias de los militares y marinos para hacer obras, adquisiciones, administrar dependencias e incluso hoteles. Lo que se enseña en las academias militares no tiene la profundidad suficiente para preparar a sus egresados en estas actividades, no porque sean incapaces, sino porque no forma parte de sus planes de estudio. Aun así, con frecuencia aparecen datos o copias de documentos que demuestran posibles irregularidades en esas asignaciones. Lo más grave es que incluso se ha señalado la participación del entorno familiar del expresidente o de altos funcionarios del Ejército y la Marina. Porque hay que ser claros: las obras no las hacen directamente los militares, sino

que subcontratan a particulares con la manga ancha que les brinda la figura de la seguridad nacional.

Vinculan a proceso a presunto operador financiero del CJNG

(2025-09-22, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 6)

Un juez vinculó a proceso a Oscar Antonio Álvarez González, señalado de ser el principal operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y de lavar el dinero de Nemesio Rubén Oseguera Cervantes, alias El Mencho, líder de dicha organización criminal. Álvarez González fue detenido el pasado 11 de septiembre en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por su probable responsabilidad en los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Cuesta 11 mil mdp la operación de 10 órganos de vigilancia de Semar

(2025-09-22, Víctor Chávez, El Financiero, . 42)

La operación de una decena de los máximos órganos de vigilancia y control de la Secretaría de la Marina en los puertos cuesta al erario federal más de 11 mil millones de pesos. Éstos, se encargan de vigilar, detectar y combatir el huachicol fiscal en diversas partes del país. Se trata de la Unidad de Inteligencia Naval, la Unidad de Operaciones Especiales, la Inspección y Contraloría General, la Policía Naval, el Cuartel General del Alto Mando, la Junta de Almirantes, la Junta Naval, la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, entre otros.

Secretaría de Marina (Inserción)

(2025-09-22, Inserción, Milenio Diario, . 9)

Gobierno de ASIPONAS del Corredor Marítimo Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec El Corredor Interoceánico es una plataforma logística multimodal, que compite en los mercados internacionales de movilización de mercancías.

Agenda Confidencial // Ejército y Marina seguirán controlando las aduanas

(2025-09-22, Luis Soto, El Independiente, . 1, 5)

Las fuerzas armadas (ejército y marina) seguirán al frente de las aduanas de los puertos, aeropuertos y terrestres del país, porque desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador decretó que fueran las encargadas de administrarlas y supervisar hay más control, mayor recaudación y menor corrupción.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Concanaco prevé derrama por 30 mil mdd con programa 'Viernes muy Mexicano'

(2025-09-21, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) anunció que se busca generar una derrama superior a los 30 mil millones de pesos a través del programa 'Viernes Muy Mexicano', al cual ya se sumaron los 32 estados del país. "La cifra refleja el peso del comercio organizado en la recuperación del mercado interno, el cual busca detonar el consumo interno mediante promociones y descuentos en sectores clave de la economía", dijo Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Confederación.

Deseable, que la SE refuerce equipo negociador: Smith

(2025-09-21, Lilia González, El Economista (sitio),)

Al señalar que "es muy poco probable" la ruptura en el T-MEC y perfilar una negociación más extensa, Kenneth Smith Ramos, exjefe negociador de México del acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá, recomendó al gobierno federal fortalecer el equipo negociador rumbo a la revisión del Tratado, duplicando el número del personal actual e incrementando los recursos. El exnegociador del T-MEC refirió que en Estados Unidos existen tiempos legales definidos, por lo que en enero del 2026 se deberá presentar un documento de proceso de consultas. Ahí las empresas mexicanas pueden presentar comentarios a las consultas de EU, al igual que las estadounidenses, donde los organismos privados mexicanos como la Coparmex deben participar, "que la IP exprese su sentir de cómo funciona el Tratado".

Buen fin 2025: Coppel y Liverpool ofrecerán grandes descuentos

(2025-09-21, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Cada vez estamos más cerca de una de las temporadas de rebajas más esperadas del año, en la que miles de empresas ofrecen grandes descuentos en diversos artículos. El Buen Fin es una iniciativa del Consejo Coordinador Empresarial, en la que se suman diversas organizaciones, tradicionalmente se realiza en noviembre de cada año. La primera edición del Buen Fin fue en el año 2011, por lo que este 2025 será la decimoquinta edición. ¿Cuándo es el Buen Fin 2025? La fecha de inicio del Buen Fin 2025 es el próximo jueves 13 de noviembre a las 23:59 horas.

Lanzan "Viernes Muy Mexicano" para impulsar consumo interno

(2025-09-22, Redacción, Once noticias (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) presentó la estrategia "Viernes Muy Mexicano", iniciativa que busca fortalecer el mercado interno, impulsar el consumo y apoyar a las empresas familiares del país. De acuerdo con estimaciones del organismo empresarial, la campaña prevé una derrama económica superior a los 30 mil millones de pesos. Esta cifra se alcanzaría gracias a la participación de comercios, restaurantes, hoteles, agencias de viaje y prestadores de servicios de todo el país.

Sectur y Consejo MX firman convenio de colaboración para el uso de la marca México

(2025-09-21, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio),)

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, anunció la firma del convenio de uso de la marca México con el Consejo de Jóvenes Pro México A.C. (Conajo MX). "Hoy la presidenta nos ha pedido que generemos algo con el turismo y lo hacemos a través la Prosperidad Compartida. Ustedes impulsan la Prosperidad Compartida desde cada una de sus trincheras; hoy queremos que en el sector turístico sea para todas y todos", declaró. Durante la firma de convenio se contó con la presencia del senador, Néstor Camarillo Medina; de la diputada, Tania Palacios Kuri; del diputado Sergio Mayer Bretón; por parte de Conajo MX, del presidente de la Comisión de Constructores, Raúl Vargas, y del presidente del Consejo Consultivo, Raúl Saide González; así como de la consejera nacional de Coparmex, Ana León Martínez; del empresario Bernardo Noval, entre otros.

El Buen Fin 2025 se llevará a cabo del 13 al 17 de noviembre, según Concanaco Servitur.

(2025-09-21, Sandra González, Canal 120 Milenio,)

Mauricio Puente Quevedo, presidente de Concanaco Servitur, anunció que el Buen Fin 2025 se celebrará del 13 al 17 de noviembre, coincidiendo con el megapunte por la conmemoración de la Revolución Mexicana. Aunque las fechas ya están confirmadas, las ofertas específicas de las tiendas aún no se conocen, ya que las empresas suelen revelar sus promociones días o semanas antes del evento. No obstante, basándose en ediciones anteriores y la información preliminar proporcionada por las tiendas, se pueden anticipar los tipos de ofertas y productos más populares.

Mauricio Puente Quevedo, presidente de Concanaco Servitur, confirmó que el Buen Fin 2025 será del 13 al 17 de noviembre.

(2025-09-21, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

Mauricio Puente Quevedo, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), anunció que el Buen Fin 2025 se llevará a cabo del 13 al 17 de noviembre. Este evento coincidirá con un megapunte en conmemoración de la Revolución Mexicana. A pesar de conocer las fechas, las ofertas exactas de las tiendas aún no están disponibles, ya que las empresas suelen revelar sus promociones días o semanas antes del evento. No obstante, basándose en ediciones anteriores y la información preliminar proporcionada por las tiendas, se pueden anticipar los tipos de ofertas y los productos más populares.

Sería la manufactura crucial para Tratado

(2025-09-22, Nallely Hernández, Reforma, . 1)

El sector manufacturero será clave para que México posicione su importancia comercial con Estados Unidos en la próxima renegociación del T-MEC, según especialistas.

Pide Coparmex incluir a mipymes en el T-MEC

(2025-09-22, Rubén Romero, Ovaciones, . 25)

Una mayor inclusión de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en las cadenas de proveeduría, así como garantizar seguridad y certeza jurídica son algunos de los temas que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pondrá sobre la mesa en las consultas que se lleven a cabo rumbo a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC).

Turismo internacional genera más de 21 mil 600 MDD para México

(2025-09-22, El Informador, El Informador JAL (sitio),)

El turismo internacional se consolidó en 2025 como uno de los principales motores económicos del país. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) destacó los resultados presentados por la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, que reflejan la confianza global en México y la fortaleza del sector en un contexto internacional competitivo. El presidente de la Concanaco Servitur, Octavio de la Torre de Stéfano, consideró que los resultados son alentadores para México y, en particular, para los negocios y empresas familiares que constituyen el núcleo del sector.

Turismo internacional genera más de 21 mil 600 MDD para México

(2025-09-22, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El turismo internacional se consolidó en 2025 como uno de los principales motores económicos del país. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) destacó los resultados presentados por la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, que reflejan la confianza global en México y la fortaleza del sector en un contexto internacional competitivo.

La Coparmex demanda transparencia en las consultas del T-MEC.

(2025-09-22, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), presidida por Juan José Sierra, ha solicitado mayor transparencia en las consultas del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). La organización ha participado activamente en este proceso, formando parte del "cuarto de junto" a través de su comité T-MEC y Nearshoring. Coparmex ha presentado propuestas destinadas a fortalecer la integración económica y salvaguardar los beneficios del acuerdo, que actualmente respalda 17 millones de empleos, representa casi un tercio del PIB mundial y constituye una cuarta parte del comercio global.

Se debe incluir a las Mipymes en el T-MEC

(2025-09-22, Rubén Romero, El Sol de México, . 15)

Una mayor inclusión de las Micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en las cadenas de proveeduría, así como garantizar seguridad y certeza jurídica son algunos de los temas que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pondrá sobre la mesa en las consultas que se lleven a cabo rumbo a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Juan José Sierra Álvarez, presidente del organismo que representa a más de 36 mil negocios, busca que la realidad de los 71 centros empresariales se vea reflejada en un documento que entregarán a la Secretaría de Economía y al equipo negociador del Cuarto de Junto, que cabildea desde Washington con líderes laborales, sindicales y de diferentes sectores económicos.

Se deslinda Canaco de acuerdos con el IMPI

(2025-09-22, El Diario de Juarez, Pavel Juárez, Diario Chihuahua (Sitio),)

La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) fronteriza se desmarcó de cualquier acuerdo o negociación a nivel nacional al que puedan llegar el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM) y la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) por los operativos supuestamente irregulares de la SACM en establecimientos comerciales en la ciudad.

Sería la manufactura crucial para T-MEC

(2025-09-22, Nallely Hernández, Reforma.com (sitio),)

El sector manufacturero será clave para que México posicione su importancia comercial con Estados Unidos en la próxima renegociación del T-MEC, según especialistas. En un foro organizado la semana pasada por Coparmex, Luis Gonzali, co-director de inversiones en Franklin Templeton Investments, detalló que México tiene una elevada disponibilidad de espacios industriales, lo que aunado a su ubicación geográfica, representa una oportunidad para aprovechar el mercado estadounidense.

Certeza a inversiones, clave de cara al T-MEC

(2025-09-22, Lilia González, El Economista, . 31)

Si bien México requiere de aprovechar las ventajas T-MEC, los empresarios demandan de compromiso para generar un entorno de "certeza, confianza y estabilidad que permita atraer inversiones", pugnó Juan José Sierra, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Señaló que el tratado trilateral ha sido un instrumento clave para detonar el comercio y la cooperación en América del Norte, y que su próxima revisión en 2026 representa una oportunidad única para reafirmar a México como un actor confiable en la región.

Piden reforzar el T-MEC

(2025-09-22, Redacción, Excélsior, . 2)

La Coparmex convocó, durante el Summit: Rumbo Económico de México y Norteamérica, a reforzar el T-MEC ante su revisión en 2026, al considerarlo una herramienta esencial para garantizar certidumbre jurídica, inversión sostenida y empleos de calidad. El organismo subrayó que México debe generar condiciones de seguridad, energía confiable y reglas claras para detonar nuevas oportunidades de negocio, impulsar a las mipymes y consolidar a Norteamérica como la región más competitiva del mundo.

Concanaco prevé derrama por 30 mil mdd con programa 'Viernes muy Mexicano'

(2025-09-22, Redacción, Línea Política MX (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) anunció que se busca generar una derrama superior a los 30 mil millones de pesos a través del programa 'Viernes Muy Mexicano', al cual ya se sumaron los 32 estados del país. "La cifra refleja el peso del comercio organizado en la recuperación del mercado interno, el cual busca detonar el consumo interno mediante promociones y descuentos en sectores clave de la economía", dijo Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Confederación.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Quinta Transformación // Los contratos estratégicos en puertos, aeropuertos y trenes

(2025-09-22, Darío Celis Estrada, El Herald de México, . 21)

Uno de los grandes objetivos de la agenda estadounidense hacia México es el desmantelamiento de los facilitadores de actividades ilícitas que afectan directamente seguridad nacional y sus negocios. Dentro de ese universo, la lupa del gobierno de Donald Trump se ha colocado sobre un terreno particularmente sensible: las fuerzas armadas mexicanas, en especial la Marina.

La Gran Depresión // La lección de Trump para las democracias

(2025-09-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 14)

Donald Trump no ha tenido empacho en tener palabras de admiración por figuras autoritarias como el presidente ruso, Vladimir Putin, o el dictador coreano, Kim Jong-un. El camino que recorre Trump no es una advertencia, es una realidad que cuestiona los cimientos de la democracia de Estados Unidos y establece un peligroso precedente a nivel global.

Bitácora Del Director // Un enigma llamado Adán

(2025-09-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La llegada a México de Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad de Tabasco, no sólo no aplacó el escándalo sobre los vínculos entre poder y crimen, sino que lo avivó. Su captura,

sin embargo, es sólo la punta del iceberg de un problema mucho más profundo que lleva meses resonando: ¿qué tanto supo Adán Augusto López Hernández, exgobernador de Tabasco, sobre las actividades de su exsecretario?

Tolvanera // Barredora

(2025-09-22, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

Las descripciones contenidas en la indagatoria oficial contra el ex secretario de Seguridad en Tabasco, Hernán Bermúdez, no dejan lugar a dudas que el grupo criminal "La Barredora" es un engendro del propio gobierno. Es un cártel que nació financiado por el presupuesto público. El jefe mayor del grupo delincuenciales era simultáneamente el responsable gubernamental de la seguridad del estado. Los operadores principales eran oficiales de la policía.

Estrictamente Personal // Defensa de ¿indefendibles?

(2025-09-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Dos narrativas públicas están enfrentándose todos los días: la de la presidenta Claudia Sheinbaum, que a vuelo de pájaro dice que de todos los funcionarios que señalan en Estados Unidos de tener vínculos con el narcotráfico no existen pruebas en México, y la de Washington, que dice todo lo contrario. En sus reuniones privadas con funcionarios estadounidenses, la presidenta ha expresado lo que afirma en público, pero en privado, los emisarios de Donald Trump le han replicado: sí tenemos evidencias.

Activo Empresarial // Con planta no se cobrará arancel en autos; relanzamiento de Renault en México

(2025-09-22, José Yuste, Excélsior, . 2)

La Secretaría de Economía prepara el decreto automotriz, donde, sin duda, los autos chinos deberán pagar un arancel de 50%, a sabiendas de que el gobierno mexicano está poniendo orden en las importaciones asiáticas donde hay serias sospechas de una competencia desleal. Automotrices como la coreana KIA no tendrán problema. El decreto establece beneficios de cupos de importación a armadoras, cuyas instalaciones en México produzcan por lo menos 50 mil unidades al año.

Duda Razonable // Claudia y el box de sombra

(2025-09-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Es muy raro el día en que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, no hable, critique o advierta sobre los "conservadores", el "Prian", como le llama, o algún ex presidente, desde Zedillo a Peña Nieto. No importa el tema, siempre recurre a lo mismo.

Día con Día // La dictadura germinal.El libro

(2025-09-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Presentaré hoy (foro El Tejedor, librería El Péndulo, Álvaro Obregón, colonia Roma, 19:00 horas) mi libro: La dictadura germinal. Diario de la destrucción de la democracia mexicana (Debate, Penguin Random House). Es un libro que escribí aquí, en esta columna, día con día, entre 2018 y 2024. Es un libro hijo de MILENIO. Solo pude escribirlo aquí, por la amistad y la libertad que tuve en esta casa, en momentos difíciles para mí, cuando MILENIO fue no solo mi casa real, sino mi casa necesaria.

La ruta del despotismo

(2025-09-22, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

Estados Unidos no solo sigue puntualmente el libreto populista de la erosión democrática. Bajo la segunda presidencia de Donald Trump, se ha convertido en vanguardia de la autocratización. Su peso en el mundo lo convierte en faro del nuevo despotismo. El pluralismo, la legalidad, el debate, los centros de pensamiento, la tolerancia y el sentido mismo de la convivencia se destruyen a una velocidad extraordinaria.

Desde el Piso de Remates // FMI: buenas y malas para México

(2025-09-22, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

El Fondo Monetario Internacional publicó la conclusión de la misión del Artículo IV que estuvo en México. La buena noticia es que elevó su pronóstico de crecimiento económico este año al 1%. Aunque reconoce el riesgo por la incertidumbre arancelaria, pronostica que el PIB crecerá un 1.5% en 2026 y coincide con la meta de Banxico de reducir la inflación al 3% en el segundo semestre de 2026.

Historias De NecoCEOs // La lista de amigos y cercanos a Hernán Bermúdez

(2025-09-22, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

La captura y entrega de Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco, está comenzando a sacudir la política tabasqueña y más allá. Lo que comenzó como un expediente criminal por delincuencia organizada y extorsión en hidrocarburos, se está convirtiendo en un terremoto político con la circulación de una lista con 32 nombres que se atribuyen a testigos colaboradores de la Fiscalía General de la República (FGR).

Análisis Superior // CoDi VS. concentración

(2025-09-22, David Páramo, Excélsior, . 3)

A pesar del buen trabajo que ha hecho el Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez, con el CoDi, los bancos no lo usan como debieran porque cobran muchas comisiones a los usuarios utilizando sistemas propios. En México hay más de 50 bancos, pero la concentración es elevada. Si se considera a las instituciones que están en el llamado G7 se tiene casi 90% de la banca, por lo que si BBVA, Banamex y Santander no quieren operar el CoDi, pues simplemente no funciona.

Coordenadas // Las preocupaciones de los empresarios

(2025-09-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Las preocupaciones de los empresarios. Hace pocos días me reuní con un grupo de empresarios para discutir sobre el futuro del país, desde sus condicionantes económicas hasta las políticas y sociales. No sorprendió que el foco principal de las preocupaciones fuera la política: allí se juega, para bien o para mal, la estabilidad de los otros ámbitos.

Jaque Mate // Des-amparados

(2025-09-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Arturo Zaldívar, coordinador general de política gobierno de la Presidencia, salió el viernes pasado defender las reformas, la Ley de Amparo. Se entiende, se le atribuye su redacción. En la mañana del 19 de septiembre declaró: "Hay que aclarar porque se está reiterando una narrativa que 'esta reforma al amparo es regresiva, busca limitar el acceso de defensa de las y los

mexicanos'. Esto es absolutamente falso... Se busca hacer un juicio de amparo más ágil, más eficaz, tecnológico, donde haya una justicia digital".

Cuenta Corriente // FMI, ¡México requiere credibilidad fiscal!

(2025-09-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La decisión del gobierno mexicano de mantener una política fiscal laxa para 2026, sumada al incumplimiento de la meta de reducción del déficit fiscal amplio, ha provocado una reducción en la capacidad del gobierno de sostener la viabilidad de las finanzas públicas. El equipo técnico del Fondo Monetario Internacional (FMI) volvió a sugerir la posibilidad de que se implante un Consejo Asesor Fiscal, a la par que México recupere la trayectoria de disminución de la deuda, subrayando el incumplimiento, por segundo año consecutivo de la meta presupuestal comprometida en el Congreso.

Corporativo // El costo de la inseguridad

(2025-09-22, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 6)

Pese a las buenas cifras en el rubro de homicidios dolosos, lo cierto es que México está muy lejos de tener una caída palpable de la inseguridad. Según la fuente, los delitos más frecuentes son los que padecemos a diario: robos y asaltos en las calles, fraudes y extorsiones. El INEGI señala que el año pasado se presentaron 33.5 millones de delitos, cuyo costo para la economía fue de casi 270 mil millones de pesos, algo así como el 1.07 por ciento del PIB.

Trump tropical

(2025-09-22, Denise Dresser, Reforma, . 11)

Ricardo Salinas Pliego no esperó al balcón presidencial. Prefirió organizar el suyo: luces, reflectores, banderas y un público cuidadosamente seleccionado. Lo bautizó Movimiento Anticrimen y Anticorrupción (MAAC). Traducción política: autopromoción como el "anti-4T" bajo la fachada de ciudadanía indignada.

Veranda // Destinos mexicanos pierden oportunidades con Canadá

(2025-09-22, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

La semana pasada, Mark Carney, primer ministro de Canadá, se reunió en México con la presidenta Claudia Sheinbaum, animado por la nueva realidad geopolítica que ha impuesto Donald Trump. El clima y la cercanía son factores que han provocado que Canadá sea el segundo mercado emisor de turistas hacia México, pero los destinos de nuestro país son fundamentalmente un commodity, ya que les da lo mismo ir a República Dominicana o a Jamaica, siempre y cuando les salga barato.

Momento Corporativo // Cuervo, tienes señales positivas ante un desafiante entorno

(2025-09-22, Roberto Aguilar, El Sol de México, . 16)

Un amplio reporte de Santander destacó que en agosto, las exportaciones de tequila reportaron su tercer aumento anual consecutivo con 3.8% para sumar 35 millones de litros. El banco consideró que las exportaciones de tequila están recuperando impulso ante un entorno arancelario más favorable y una inflación más baja en Estados Unidos y en México. El reporte incluyó la evaluación de las promociones comerciales relacionadas con el Día de la Independencia que como usualmente sucede registraron un aumento y además una baja de precios impulsada por una mayor competencia en el mercado doméstico. "En general, seguimos

percibiendo un entorno de consumo desafiante en la categoría de tequila, especialmente en lo que respecta a los precios, aunque se observan algunas tendencias positivas en las exportaciones", resumió Santander que tiene una recomendación de Neutral de las acciones de Becele.

Juegos de Poder // Adán Augusto y el predicamento de Morena

(2025-09-22, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La situación de Adán Augusto López Hernández, líder de Morena en el Senado, es similar a la del primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu. Ambos tienen los incentivos para quedarse lo más posible en el puesto que desempeñan. Como Netanyahu, Adán Augusto se va a aferrar a la silla que tiene. De loco renuncia a ella. Si lo hace, corre el riesgo de acabar en el ostracismo, incluso en la cárcel.

TREN MAYA

Protestan por falta de pagos en obra del tren maya previo a primer informe de gobierno de Sheinbaum en Yucatán

(2025-09-21, Redacción, El Universal (sitio),)

A unos minutos de iniciar el evento del 1er informe de la presidenta Claudia Sheinbaum en Mérida, trabajadores de la obra del tren maya protestaron contra mandos militares por la falta de pagos. Asimismo, transportistas locales pidieron su intervención porque son víctimas de cobros indebidos. En el evento del recinto ferial de Xmatkuil (comisaría de Mérida) donde se presentaría Sheinbaum, se reunió el gabinete del gobernador Joaquín Díaz Mena y la llamada "clase política" de Morena. Bajo el lema de la "Transformación Avanza", decenas de camiones transportaron a cientos de personas para asistir al evento. La protesta de transportistas provocó un caos vial para el acceso hasta el evento presidencial.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [Miradas \(sitio\)](#),

Sheinbaum reafirma que el Tren Maya impulsará el desarrollo económico del sureste como transporte de carga

(2025-09-21, Redacción, La Gazzetta DF (Sitio),)

En el marco de su recorrido por los 32 estados del país con motivo de su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que el Tren Maya no solo será un medio de transporte turístico, sino que también funcionará como tren de carga, lo que permitirá conectar mercancías provenientes del norte, occidente y oriente del país con Yucatán y otros estados del sureste mexicano. Durante un evento realizado en Mérida, Sheinbaum recordó que la privatización de los ferrocarriles dejó en abandono a la región sur-sureste, pero aseguró que el Tren Maya busca revertir ese rezago histórico. "Privatizaron, pero dejaron abandonados los trenes en el sur sureste; a nadie le importaba esta región. Ahora el Tren Maya también será de carga, lo que dará nuevas oportunidades de desarrollo", afirmó.

Claudia Sheinbaum anuncia en Yucatán que el Tren Maya también será de carga ¿Cuáles serán los beneficios?

(2025-09-21, Sergio Meléndez, La Lista (sitio),)

Siguiendo con su gira por los estados de la República para "rendir cuentas" como parte de su primer informe de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum estuvo de visita en Yucatán donde

dio a conocer los resultados de los programas de sus primeros 11 meses de gobierno al frente del país. Una de las acciones más importantes que anunció en Yucatán fue que el Tren Maya no solo será de pasajeros, sino también de carga, lo cual tendrá muchos beneficios para el estado y todo el sureste del país. "Van a poder llegar las mercancías del norte, occidente u oriente de México a Yucatán y a todos los estados del sureste de mejor manera", aseguró.

Sheinbaum anuncia construcción de PILARES y obras estratégicas en Yucatán

(2025-09-21, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la construcción de Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES) en Yucatán. Desde Xmatkuil, Yucatán, puntualizó que hay obras en curso en esa entidad que buscan detonar el potencial económico que tiene la región sureste del país. "Ya la iniciamos, ya se está construyendo la línea del Tren Maya que va a Puerto Progreso, y además estamos invirtiendo entre el estado y la federación para ampliar el Puerto Progreso, para el desarrollo de Yucatán y un área muy especial para el desarrollo industrial de Yucatán. Es una visión de largo plazo, que es parte del renacimiento maya", comentó Sheinbaum.

El gobierno está fuerte por el apoyo popular con que cuenta: Sheinbaum

(2025-09-21, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio),)

El gobierno de México está fuerte por el apoyo popular con que cuenta, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum desde Xmatkuil, Yucatán. Desde Xmatkuil, Yucatán, puntualizó que hay obras en curso en esa entidad que buscan detonar el potencial económico que tiene la región sureste del país. "Ya la iniciamos, ya se está construyendo la línea del Tren Maya que va a Puerto Progreso, y además estamos invirtiendo entre el estado y la federación para ampliar el Puerto Progreso, para el desarrollo de Yucatán y un área muy especial para el desarrollo industrial de Yucatán. Es una visión de largo plazo, que es parte del renacimiento maya", detalló la presidenta.

¡No sólo en la CdMx! Pilares llegará a Yucatán, anuncia Claudia Sheinbaum

(2025-09-21, Daniel Barquet, Milenio (sitio),)

El programa Pilares (Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes) que desarrolló Claudia Sheinbaum en la capital del país, ahora se replicará oficialmente en los estados, empezando en la capital de Yucatán. Sheinbaum agregó que como apoyo al estado también se impulsan obras de infraestructura como: la Línea a Puerto Progreso del Tren Maya; la ampliación del Puerto Progreso; construcción de un área para el desarrollo industrial del estado y un Centro LIBRE para las mujeres en cada municipio.

A la Sombra

(2025-09-22, A la Sombra, El Sol de México, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció en Mérida que el Tren Maya operará también como tren de carga y ya se construye una nueva vía hacia Puerto Progreso, lo que permitirá conectar mercancías desde el norte, occidente y oriente del país con Yucatán y el resto del sureste. El proyecto se acompaña de la ampliación del puerto y de un polo industrial, con el objetivo de abaratar costos logísticos, dinamizar exportaciones y reactivar la red ferroviaria históricamente rezagada en la región.

Costo financiero de la deuda en el 2026 llegaría a un nivel nunca antes visto

(2025-09-21, Belén Saldívar, El Economista (sitio),)

El siguiente año el costo financiero de la deuda pública llegará a un nivel no visto en más de tres décadas, esto es desde 1991, de acuerdo con lo planteado por el gobierno federal en el Paquete Económico 2026. En tanto, para el siguiente ya se plantea un crecimiento y se delinearán algunas obras prioritarias de la actual administración de Claudia Sheinbaum, como la construcción de nuevos trenes, obras de interconexión del AIFA, obras hidráulicas, así como otras relacionadas con Petróleos Mexicanos (Pemex) en busca de su autosuficiencia para el 2027.

Tren Suburbano mantiene modificaciones en su servicio por obras de conexión con el AIFA.

(2025-09-21, Claudia Echeverry, Canal 40 Adn,)

El Tren Suburbano, que opera entre Buena Vista en la Ciudad de México y Cuautitlán en el Estado de México, ha anunciado modificaciones en su servicio hasta el 25 de septiembre debido a obras de conexión con el ramal hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se recomienda a los pasajeros tomar previsiones y salir con anticipación para evitar inconvenientes por posibles retrasos.

Orlando más cerca y con mayor conectividad aérea con México

(2025-09-22, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

La capital mundial de los parques temáticos y destino más visitado de Estados Unidos continúa estrechando lazos con México gracias a una oferta aérea cada vez más amplia. Este año, Orlando cuenta con vuelos directos desde Ciudad de México, Guadalajara, Monterrey, Mérida y Cancún, además del próximo inicio de operaciones desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a partir de noviembre de 2025.

Fin de la alianza Aeroméxico-Delta encarecerá vuelos: expertos

(2025-09-22, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

La decisión del Departamento de Transporte norteamericano (DOT, por sus siglas en inglés) de bajar del aire la alianza Delta-Aeroméxico a partir del 1 de enero de 2026, encarecerá los boletos de avión y afectará la conectividad previo a la Copa del Mundo, estimaron especialistas del sector aéreo. El DOT afirmó, al ordenar el término de la alianza, que México tomó decisiones anticompetitivas al mover todas las operaciones Era esperada de carga al AIFA y reducir los slots (número después de llegadas) en el Aeropuerto "Benito Juárez" de la Ciudad de México, incumpliendo el Artículo 11 de la Ley de Aviación Civil.

Costo financiero de la deuda del 2026, el más alto en 34 años

(2025-09-22, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

El costo financiero de la deuda pública en el 2026 llegaría a un nivel nunca antes visto, de acuerdo con lo planteado por el gobierno federal en el Paquete Económico 2026. De cumplirse con lo estimado, el costo financiero será 10.4% mayor a lo previsto para este año. El año pasado, en medio de la transición de gobierno, se impulsó un mayor gasto en infraestructura, por lo cual se contrajo deuda que llevó al déficit fiscal a 5.7% del Producto Interno Bruto (PIB), un nivel histórico. Para este año, para empezar con el proceso de consolidación fiscal y bajar los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP), el gobierno le pasó la tijera al gasto en inversión física. En tanto, para el siguiente ya se plantea un crecimiento y se delinearán algunas obras prioritarias

de la actual administración de Claudia Sheinbaum, como la construcción de nuevos trenes, obras de interconexión del AIFA, obras hidráulicas, así como otras relacionadas con Petróleos Mexicanos (Pemex) en busca de su autosuficiencia para el 2027.

REFINERÍA DOS BOCAS

Días Presidenciales

(2025-09-22, Armando Reyes Viguera, El Independiente, . 9)

El pasado fin de semana, la presidenta Claudia Sheinbaum tuvo un evento complicado en Guerrero con la manifestación de madres buscadoras, miembros de CETEG y otras organizaciones afuera de la sede en la que habló. Pero no fue lo único que la presidenta tendrá que lamentar, pues su declaración de que la refinería de Dos Bocas se encontraba operando al 100% fue contrastada por datos de Pemex que indican que trabaja al 45% de su capacidad.

Refinería Dos Bocas, de Pemex, ganó tercer lugar del IPMA 2025 Contralínea

(2025-09-22, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio),)

La Refinería Dos Bocas, en México, ha sido galardonada con el tercer lugar en el World Oil Awards 2023, celebrado en Houston, Texas. Este evento, que celebra su 24 aniversario este año, recibió 152 proyectos de 31 países.

Refinería Dos Bocas, de Pemex, ganó tercer lugar del IPMA 2025

(2025-09-22, Redacción, Contralínea (Sitio),)

Petróleos Mexicanos ganó el tercer lugar del IPMA 2025, por su proyecto de construcción y arranque de la Refinería Olmeca ubicada en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco; fue superado por los proyectos de la francesa Alstom (primer lugar), y de la empresa china CNOOC (segundo lugar).

SICT

Tienen gran avance

(2025-09-22, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 23)

Las obras de conservación que se realizan en 129 kilómetros de carreteras federales llevan un avance físico de 96 por ciento, por lo que se contempló que las labores terminen este mes, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Los trabajos han requerido 28 equipos de maquinaria, operados por siete cuadrillas integradas por 83 trabajadores, que han dado atención a una superficie de 996 mil 300 metros cuadrados, con el empleo de 93 mil 770 toneladas de mezcla asfáltica.

Obras adicionales de conservación, al 96%: SICT

(2025-09-21, Iván Guevara Ramírez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que las obras adicionales de conservación, que se ejecutan en 129.5 kilómetros de la Red Carretera Federal registran un avance físico de 96 por ciento y se concluirán este mismo mes. Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la dependencia llamó a esta etapa de economías, ya que fue posible gracias a los ahorros generados en la primera etapa de conservación rutinaria conocida como Bachetón, programa cuya primera etapa se desarrolló del 15 de noviembre de 2024 a mayo de 2025 para atender 43 mil 903 km de carreteras federales en todo el país.

[Edificios de México \(sitio\)](#),

En riesgo 60 rutas, por el fin de la alianza Aeroméxico-Delta; aumentarán costos a pasajeros

(2025-09-21, Claudia Juárez Escalona, La Silla Rota (sitio),)

Ante el anuncio del Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) de poner retirar la inmunidad antimonopolio a la alianza estratégica entre Aeroméxico y Delta, el principal efecto para los pasajeros será la pérdida de acceso a rutas que operaban de manera combinada, aseguró Carlos Torres, especialista en el sector aeronáutico. La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que el gobierno de México enviaría un escrito al Departamento de Transporte de Estados Unidos, ante la resolución para que se termine la fusión Aeroméxico-Delta. Agregó que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) elaborará un reporte sobre el impacto y alcances que tiene esta decisión del gobierno de Estados Unidos en la operación de vuelos desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

SICT reporta 96% en conservación carretera adicional

(2025-09-22, Iván Guevara Ramírez, La Crónica de Hoy, . 10)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que las obras adicionales de conservación, que se ejecutan en 129.5 kilómetros de la Red Carretera Federal registran un avance físico de 96 por ciento y se concluirán este mismo mes. Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la dependencia llamó a esta etapa de economías, ya que fue posible gracias a los ahorros generados en la primera etapa de conservación rutinaria conocida como Bachetón, programa cuya primera etapa se desarrolló del 15 de noviembre de 2024 a mayo de 2025 para atender 43 mil 903 km de carreteras federales en todo el país.

Plaza Central // Entre togados y políticos

(2025-09-22, Juan R. Hernández, Basta, . 6)

Mientras tanto, en Tlalpan, Pedro Haces Lago rindió su Primer Informe como diputado local, arropado por figuras de peso político y administrativo: Sergio Salomón (INM), José Luis Rodríguez (Seguridad federal), Néstor Núñez (SICT), Sebastián Ramírez (FONATUR), Alejandra del Moral (AMEXCID), Adrián Rubalcava (Metro), Salvador Guerrero Chiprés (C5) y Temístocles Villanueva (Movilidad Urbana). También asistieron Jesús Sesma, presidente del Congreso capitalino; Xóchitl Bravo, coordinadora de Morena en el Legislativo local; y Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente de la Cámara de Diputados.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Paquete Económico 2026: ingresos por 8.72 billones y 2.81 billones a estados y municipios, según el IBD

(2025-09-22, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

El Instituto Belisario Domínguez (IBD) informa que la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) para 2026 prevé ingresos presupuestarios por 8,721,057.3 millones de pesos (mdp), 4.6% más en términos reales que en 2025, y que las transferencias federales a entidades y municipios ascenderían a 2,810,777.1 mdp, según comunicados del 15 y 18 de septiembre de 2025 emitidos en Ciudad de México (IBD, 2025). El IBD advierte que el paquete económico propuesto puede experimentar variaciones durante la discusión y aprobación en las Cámaras de Diputados y Senadores, en particular por posibles ajustes a impuestos, ingresos petroleros y los

fondos incluidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (IBD, 2025). Estas modificaciones podrían afectar tanto la asignación a estados y municipios como los montos destinados a programas de bienestar, salud, educación e infraestructura.

Vigilancia estricta 24/7, la vida en El Altiplano: el nuevo hogar de Hernán Bermúdez

(2025-09-22, Andrés Becerril, Excélsior (Sitio),)

La vida dentro del Centro Federal de Readaptación Social número 1 "es muy canija". Esta expresión coloquial sintetiza la dureza de cómo viven los presos considerados de alta peligrosidad en el interior del penal de máxima seguridad conocido como El Altiplano. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2019, se destinaron 131 millones 12 mil 948 pesos para la ampliación de instalaciones del Centro Federal de Readaptación Social No. 1 Altiplano: infraestructura de las áreas administrativas, técnicas y complementarias, para su correcta operación, a efecto de que las instalaciones sean utilizadas conforme a su población.

Vigilancia 24/7, la vida en El Altiplano

(2025-09-22, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 6)

De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2019, se destinaron 131 millones 12 mil 948 pesos para la ampliación de instalaciones del Centro Federal de Readaptación Social No. 1 Altiplano: infraestructura de las áreas administrativas, técnicas complementarias, para su correcta operación, a efecto de que las instalaciones sean utilizadas conforme a su población.

Sistema de cuidados, ¿dan gato por liebre?

(2025-09-21, Claudia Salazar, Reforma.com (sitio),)

Sin tener nuevos programas ni partidas adicionales sobre la materia, el Gobierno federal propuso en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 crear un Anexo sobre un Sistema Nacional de Cuidados. "Más del 80 por ciento de los recursos se destinarían a tres programas: la Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina, los servicios de salud del IMSS y la Pensión para Adultos Mayores, lo que refleja un predominio de transferencias monetarias sobre la creación de infraestructura o servicios universales de cuidado.

REFORMA ENERGÉTICA

Australia prueba el tren eléctrico que puede revolucionarlo todo: genera tanta energía que tiene autonomía infinita

(2025-09-21, adolfo_resendiz, Xataka (Sitio),)

Australia acaba de poner en marcha un tren que parece sacado de ciencia ficción. Se llama Infinity Train y promete algo impensable: recorrer cientos de kilómetros sin cargadores ni cables, gracias a que produce su propia energía. El proyecto está en fase de pruebas y apunta a transformar el transporte de mercancías desde las minas de Pilbara hasta el puerto de Perth. Para Australia, representa una oportunidad estratégica. Convertirse en pionero de esta tecnología puede marcar la pauta global en la transición energética del transporte ferroviario.

Fósiles vs renovables: la gran paradoja latinoamericana

(2025-09-21, Redacción, Forbes MX (sitio),)

América Latina se encuentra en el centro de una paradoja energética que define su presente y su futuro. La región cuenta con una de las mayores reservas naturales para producir energía renovable en el mundo, pero sigue dependiendo de manera significativa de los combustibles fósiles para sostener sus economías. La transición verde es un imperativo global, y aunque los discursos oficiales suelen subrayar el compromiso ambiental, en la vida cotidiana de los países latinoamericanos todavía son el petróleo, el gas y el carbón los que impulsan el transporte, mantienen industrias enteras y financian los presupuestos nacionales.

Pemex 2025-2030

(2025-09-22, Redacción, Reforma, . 8)

El Plan de Trabajo de Pemex 2025-2030 establece seis funciones medulares: producción sustentable, exploración focalizada, refinación suficiente, fertilizantes y petroquímica, logística segura, energía limpia y financiamiento. Inversión de 220 mil millones de pesos en exploración, con estudios sísmicos en 38 mil kilómetros cuadrados la perforación de 269 pozos en seis proyectos estratégicos. Incorporación de proyectos de energía limpia a través de Pemex Energía, con iniciativas de economía circular, reciclaje reducción de emisiones. El objetivo es participar en la transición energética.

Transición, innovación y justicia social, ejes del 15o Congreso Conjunto de las Asociaciones de Energía

(2025-09-22, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

Bajo el lema "Convergencia para la Transición: Seguridad, Innovación y Justicia Social", se llevará a cabo la 15a edición del "Congreso Conjunto de las Asociaciones de Energía" los próximos días 15 y 16 de octubre. El Congreso es una iniciativa desarrollada por diversas Asociaciones del sector de la energía en México que impulsa principalmente el diálogo, además de que se ha erigido como un espacio para entender a este sector desde las distintas industrias que lo componen y su interrelación para el desarrollo económico, social e industrial del país.

La ruta hacia energías limpias

(2025-09-22, Staff, Reforma, . 10)

La política energética del actual sexenio integra como eje transversal el impulso a energías limpiasy renovables, con el objetivo de diversificar la matriz de generación, avanzar en la descarbonización del sistema eléctrico y cumplir compromisos internacionales en materia climática. Tanto Petróleos Mexicanos (Pemex) como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) han incorporado en sus planes de trabajo proyectos específicos, metas de inversión y nuevas tecnologías que apuntan a una transición ordenada y vinculada al fortalecimiento de las empresas públicas del Estado.

Piden duplicar sistema de gas

(2025-09-22, Mario López, Reforma, . 3)

México requiere al menos duplicar su red de gasoductos con participación de la iniciativa privada para cumplir con la meta en seguridad energética, sobre todo en gas natural, propuso el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). El organismo planteó en un documento concluir los gasoductos Jáltipan-Salina Cruz, en el Istmo de Tehuantepec; Tula-Villa de Reyes, Tuxpan-Tula, entre Hidalgo y Veracruz; Ampliación Mayakán, en Yucatán, y el Centauro del Norte, entre Baja California Sonora.



Requiere México duplicar gasoductos

(2025-09-22, Mario López, Reforma.com (sitio),)

México requiere al menos duplicar su red de gasoductos con participación de la iniciativa privada para cumplir con la meta en seguridad energética, sobre todo en gas natural, propuso el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Ante la falta de recursos para proyectos energéticos, el Gobierno federal debe apoyarse en el sector privado, agrega el Instituto en su reporte "Consolidar a América del Norte como la región más competitiva en energía" que dio a conocer la semana pasada. El Cenagas planea invertir 42 mil 700 millones de pesos este sexenio para la operación, mantenimiento, rehabilitación y expansión del Sistema Nacional de Gasoductos.